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GEMEINDE GEESTE 

 

N i e d e r s c h r i f t 
über die öffentliche Sitzung des Schulausschusses 

vom 22.06.2022 

 

Anwesend sind: 
 

 
Vorsitzender 
 

Lüken, Andre  

 
Stellvertretende Vorsitzende 
 

Gröninger, Silke  

 
Mitglieder 
 

Altevers, Kerstin  

Bernotat, Anita Vertretung für Kathrin Lammers 

Kuper, Ulrich  

Schulten, Hermann-Josef  

Struck, Ulrich  

Timpe, Nikolaus  

 
Mitglieder mit beratender Stimme 
 

Evers, Christoph, Dr. ab TOP 7 

 
Protokollführer 
 

Tallen, Verena  

 
Zur Beratung hinzugezogen 
 

Franke, Oliver  

 

Entschuldigt fehlen: 

 
Mitglieder 
 

Lammers, Kathrin  

Otten, Ralf  

Stockmann, Alina  

 

Die Mitglieder waren am 31.05.2022 unter Mitteilung der Tagesordnung eingeladen worden. 

 

Sämtliche Tagesordnungspunkte werden in öffentlicher Sitzung behandelt.  

 

Beginn der Beratung: 18:00 Uhr Ende der Beratung: 21:00 Uhr 
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Tagesordnungspunkte: 

 1.  Eröffnung der Sitzung 

  

 2.  Feststellung der ordnungsmäßigen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

  

 3.  Feststellung der Tagesordnung 

  

 4.  Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung des Schulausschusses vom 01. Dezember 2021 

  

 5.  Bericht der Verwaltung 

  

 5.1.  Schulkindergarten 

  

 5.2.  Großsporthalle 

  

 5.3.  Personelle Unterstützung der IT 

  

 5.4.  Tore Sporthalle Groß Hesepe 

  

 5.5.  Schulabgänger Gebrüder-Grimm-Schule 

  

 5.6.  Stellenausschreibung einer Konrektorin an der Bonifatiusschule Dalum 

  

 5.7.  Kinder aus der Ukraine 

  

 5.8.  Unterrichtsversorgung 

  

 5.9.  DigitalPakt Schule 

  

 5.10.  Ferienpassaktion 2022 

  

 5.11.  Netzwerk "Naturpark-Schulen" 

  

 5.12.  WC-Anlage Geschwister-Scholl-Schule 

  

 6.  Einwohnerfragestunde 

  

 7.  Schulbereisung 

hier: Vor-Ort-Besichtigung der Geschwister-Scholl-Schule und der Bonifatiusschule 

  

 8.  Anfragen und Anregungen 

  

 8.1.  Reinigung an den Schulen 

  

 8.2.  I-Serv 
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1 Eröffnung der Sitzung 

 

Der Ausschussvorsitzende Lüken eröffnet die Sitzung und begrüßt die anwesenden Ausschussmitglie-

der, den Lehrervertreter, Herr Schulten, die Elternvertreterin, Frau Altevers und die Vertreter von der 

Verwaltung. 

 

 

2 Feststellung der ordnungsmäßigen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

 

Der Ausschussvorsitzende stellt die ordnungsmäßige Ladung und die Beschlussfähigkeit fest. 

 

 

3 Feststellung der Tagesordnung 

 

Der Ausschussvorsitzende stellt die Tagesordnung fest. 

 

 

4 Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung des Schulausschusses vom 01. De-

zember 2021 

 

Die Niederschrift über die Sitzung des Schulausschusses vom 01. Dezember 2021 (Seiten 7 – 12) wird 

einstimmig genehmigt. 

 

 

Abstimmungsergebnis: 

Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

5 Bericht der Verwaltung 

  

5.1 Schulkindergarten 

 

Herr Franke teilt mit, dass der Schulkindergarten, wie im letzten Jahr, auch für das Schuljahr 

2022/2023 eingerichtet wird. Aktuell befinden sich hierfür 15 Kinder auf der Liste. 

 

 

5.2 Großsporthalle 

 

Herr Franke führt aus, dass sich im Zuge der Ausschreibung 4 Fachbetriebe beteiligt haben. Lediglich 

ein Angebot von der Firma KLUS Bedachung GmbH in Höhe von 141.568,40 € Brutto wurde einge-

reicht. Die Angebotssumme liegt deutlich über der Kostenschätzung aus dem Jahr 2019. Somit wurde 

mit der Firma KLUS Bedachungen GmbH ein Ortstermin abgestimmt, um eine alternative Ausführung 

zu finden. Das Angebot mit der alternativen Ausführung liegt bei 117.66,01 € Brutto und beinhaltet 

zusätzlich die Sanierung von 8 Dachfenstern. Die Mehrkosten liegen somit bei 35.250 € über der Kos-

tenschätzung. Die Mehrkosten können über den Deckungskreis abgedeckt werden. Herr Franke gibt 

bekannt, dass das Dach nunmehr in den Herbstferien 2022 saniert wird.  

 

 

5.3 Personelle Unterstützung der IT 

 

Herr Franke teilt mit, dass Herr Oliver Temmen zum 01.08.2022 als Auszubildender für den IT-

Bereich eingestellt wird. 
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5.4 Tore Sporthalle Groß Hesepe 

 

Fachbereichsleiter Franke gibt bekannt, dass die Schwingtore für die Sporthalle Groß Hesepe in der 

24. Kalenderwoche bestellt worden sind. Die Lieferzeit beträgt hierfür 45 Wochen. Die Kosten hierfür 

belaufen sich auf 45.300, - €.  

 

 

5.5 Schulabgänger Gebrüder-Grimm-Schule 

 

Herr Franke gibt bekannt, dass 16 Schüler/innen im Schuljahr 2020/2021 die 4. Klasse besucht haben. 

Nach Abgleich der Schülerstatistiken 2020/21 und 2021/22 kann festgehalten werden, dass aus der 4. 

Klasse im Schuljahr 2020/21 kein Schüler aus Osterbrock an der Geschwister-Scholl-Schule im aktu-

ellen Schuljahr angemeldet worden ist. Fachbereichsleiter Franke führt weiter aus, dass die 16 Schü-

ler/innen wie folgt an den weiterführenden Schulen angemeldet worden sind: 

 

- 11 Schüler/innen zur Johannesschule Meppen 

- 3 Schüler/innen zum Gymnasium Marianum 

- 1 Schüler/in zum Windhorst-Gymnasium 

- 1 Schüler/in zur Pestalozzischule 
 
Abschließend teilt Herr Kuper mit, dass es nicht am Ruf der Geschwister-Scholl-Schule liegt, dass die 

Schüler/innen der Gebrüder-Grimm-Schule zur Johannesschule gehen. Herr Kuper führt aus, dass die 

Viertklässler schon seit Jahren zur Johannesschule bzw. zum Gymnasium wechseln.  
 

 

5.6 Stellenausschreibung einer Konrektorin an der Bonifatiusschule Dalum 

 

Fachbereichsleiter Franke gibt bekannt, dass die Stelle als Konrektorin an der Bonifatiusschule Dalum 

im Schulverwaltungsblatt ausgeschrieben worden ist. Mit Schreiben vom 10.06.2022 hat das Regiona-

le Landesamt für Schule und Bildung Osnabrück mitgeteilt, dass sich Frau Nicole Pleus-Quiter auf die 

Stelle beworben hat, die zurzeit an der Grundschule Paulusschule in Haselünne angestellt ist.  

 

 

5.7 Kinder aus der Ukraine 

 
Fachbereichsleiter Franke führt aus, dass die schulpflichtigen Kinder aus der Ukraine grundsätzlich 4 

Wochen Zeit haben, sich in der jeweiligen Schule anzumelden. Die schulpflichtigen Kinder werden 

den Schulen von der Gemeinde Geeste gemeldet. Die Schulleitungen setzen sich dann eigenständig 

mit den Familien in Verbindung, um den Schulstart für diese Kinder abzustimmen. Aktuell befinden 

sich 10 ukrainische Kinder, von den 12 gemeldeten in den jeweiligen Schulen. Eine Schulpflicht ist 

bislang nicht verletzt worden.  

 

 

5.8 Unterrichtsversorgung 

 
Herr Franke gibt nachfolgend die Zahlen der Unterrichtsversorgung zum Stichtag 16.09.2021 bekannt: 
 

- Antoniusschule   =  98,72 % 

- Bonifatiusschule  = 101,08 % 

- Gebrüder-Grimm-Schule =   85,52 % 

- Ludgerischule   =   99,53 % 

- Geschwister-Scholl-Schule =   99,10 % 
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Ausschussmitglied Lüken erkundigt sich, warum bei der Gebrüder-Grimm-Schule die Unterrichtsver-

sorgung gegenüber den anderen Schulen so gering ist. Hierzu teilt Herr Franke mit, dass die Pflicht-

stunden in der Gebrüder-Grimm-Schule komplett abgedeckt sind und nach Rücksprache mit der 

Schulleitung kein Mangel vorlag.  
 

 

5.9 DigitalPakt Schule 

 
Herr Franke führt aus, dass die WLAN und LAN-Arbeiten im Rahmen des DigitalPaktes an den Schu-

len nahezu abgeschlossen sind. Die Firma Engelbertz stellt nun die geforderten Protokolle bereit, da-

mit das Planungsbüro eine Übersicht der Kosten erstellen kann. Hiermit wird in den nächsten Wochen 

gerechnet.   
 

 

5.10 Ferienpassaktion 2022 

 
Herr Franke teilt mit, dass im Rahmen der diesjährigen Ferienpassaktion über 80 Aktionen angeboten 

werden. Darin enthalten ist eine Vielzahl an Tagesfahrten wie z.B. der Heidepark Soltau oder der Tier- 

und Freizeitpark Thüle.  
 

 

5.11 Netzwerk "Naturpark-Schulen" 

 
Fachbereichsleiter Franke führt aus, dass die Bonifatiusschule Dalum am 06.09.2022 eine Zertifizie-

rung “Naturpark-Schule” von dem Verein Internationaler Naturpark Bourtanger Moor – Veenland e.V. 

erhält. Dabei handelt es sich um eine Initiative des Verbandes Deutscher Naturparks mit dem Ziel, 

Kindern und Jugendlichen Naturpark-Themen -verankert im Lehrplan der Schule- näher zu bringen.  
 

 

5.12 WC-Anlage Geschwister-Scholl-Schule 

 
Herr Franke teilt mit, dass mit den Arbeiten der Sanierung der WC-Anlage an der Geschwister-Scholl-

Schule in der nächsten Woche begonnen wird. Die Sanierungsarbeiten der Toiletten starten in 2 Wo-

chen und sollen bis zum neuem Schuljahr abgeschlossen sein.  
 

 

6 Einwohnerfragestunde 

 
Es liegen keine Wortmeldungen vor. 

 

 

7 Schulbereisung 

hier: Vor-Ort-Besichtigung der Geschwister-Scholl-Schule und der Bonifatiusschule 

 
Herr Schulten führt die Ausschussmitglieder durch die Oberschule.  
Er stellt die Neugestaltung der Aula vor und lobt die neue LED-Beleuchtung. Des Weiteren wird die 

Bühne besichtigt und Herr Schulten teilt mit, dass es zum Vorteil sei, dass der Musikraum angrenzend 

zur Bühne eingerichtet worden ist.  

 

Weiter führt Herr Schulten aus, dass in der Aula ein Flachbild TV (Karrieremonitor) angeschafft wor-

den sei. Dafür hat das Land Niedersachsen mit der Schule einen Rahmenvertrag geschlossen. Über 

diesen Monitor haben die Firmen der Region die Möglichkeit, Ausbildungsplatzangebote vorzustellen.  
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Als nächstes stellt Herr Schulten den neuen vor 3 Jahren sanierten Chemieraum vor. Herr Schulten 

erläutert die Technik und lobt die Deckenversorgung. Die Ausschussmitglieder sind begeistert von der 

verbauten Technik. Im Biologie-Fachraum wird festgestellt, dass dieser nun seit über 30 Jahren nicht 

renoviert wurde. Die Ausstattung ist nicht mehr auf dem Stand der Technik. Zudem sind Tische und 

Stühle für die Schülerinnen und Schüler oft zu klein. Hier verweist Herr Schulten darauf, dass der 

Biologieraum im Jahre 2023 renoviert werden soll. Im Physikfachraum ist es wünschenswert, eine 

neue Beleuchtung (LED) anzubringen.  

 

Ausschussmitglied Kuper fragt an, ob es vorgesehen sei, in allen Räumen die alte Beleuchtung durch 

neue LED zu ersetzen. Hierzu teilt Herr Franke mit, dass eine Umrüstung auf LED grundsätzlich be-

fürwortet wird und die Schulen nach und nach damit ausgestattet werden sollen. Die Verwaltung ist 

dabei stets auf der Suche nach Förderprogrammen.  

 

Die gut ausgestattete Küche wird neben dem Unterricht in Klasse 7 + 8 auch durch die VHS genutzt.  

In der Mensa werden wöchentlich ca. 140 Essen ausgegeben. Der Preis beträgt 3 € pro Essen.  

 

Herr Schulten führt aus, dass es angedacht ist, den derzeitigen Betreuungsraum für Hausaufgaben zum 

Snozelraum umzugestalten. 

 

Der Ausschussvorsitzende bedankt sich bei Herrn Schulten für die detaillierten Ausführungen. 

 

Anschließend fand eine Begehung in der Bonifatiusschule Dalum statt. Herr Lüken begrüßt Schulleite-

rin Frau Grewe. Frau Grewe stellt die einzelnen Räumlichkeiten vor.  

 

Frau Grewe berichtet, dass der jetzige Computerraum aufgrund Nichtnutzung zum kommenden Schul-

jahr zum Textil-Kunstraum umfunktioniert wird.  

 

 

Weiter führt Frau Grewe die Ausschussmitglieder durch die einzelnen Klassenräume und macht darauf 

aufmerksam, dass für jeden Klassenraum ein zusätzlicher Gruppenraum zur Verfügung steht, in die-

sem sich die Schüler/innen zurückziehen können, um in Ruhe arbeiten zu können. Ebenfalls wird das 

neue Smart-TV vorgestellt.  

 

Ebenfalls gibt Frau Grewe bekannt, dass der alte Musikraum zur Mensa umgewandelt wird, da dieser 

Raum mehr Platz für die Vielzahl der Mittagessensanmeldungen bietet.  

 

Des Weiteren führt Frau Grewe aus, dass der Musikraum auch von der Musikschule, für den Blockflö-

tenunterricht sowie dem Musikverein Dalum genutzt wird.  

 

Die Ausschussmitglieder loben den angeschafften Wasserspender. Hierzu teilt Frau Grewe mit, dass 

dieser von den Schüler/innen sehr gut angenommen wird und sie dadurch auch mehr trinken, was gut 

für die Gesundheit ist.  

 

Zum Abschluss wurde der Verwaltungstrakt der Bonifatiusschule besichtigt.  

 

Frau Bernotat erkundigt sich bei Frau Grewe nach den Ausstattungswünschen für die Folgejahre. Frau 

Grewe führt hierzu aus, dass sie es begrüßen würde, wenn der IT-Bereich in den nächsten Jahren wei-

ter mit moderner Technik ausgestattet werden könnte. Hierzu teilt Frau Tallen mit, dass in diesem Jahr 

2 Smart-TVs für die Bonifatiusschule angeschafft werden. Auch die anderen Schulen erhalten in die-

sem Jahr neue Smart-TVs.  

 

Der Ausschussvorsitzende Lüken bedankt sich bei Frau Grewe für die Ausführungen. 
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8 Anfragen und Anregungen 

  

8.1 Reinigung an den Schulen 

 
Frau Altevers spricht die ungenügende Gebäudereinigung an. Herr Franke teilt hierzu mit, dass die 

Problematik bekannt sei und die Verwaltung im intensivem Gespräch mit der Firma gegangen ist. Die 

Ausschussmitglieder stimmen darin überein, dass die Gebäudereinigung verbesserungswürdig ist und 

gegebenenfalls die Gemeinde eigene Kräfte einstellen sollte. Ausschussmitglied Lüken spricht sich für 

eine gezielte Ansprache von Personen an, die entsprechendes Interesse an derlei Raumpflegetätigkei-

ten haben. 
 

 

8.2 I-Serv 

 
Frau Altevers regt an, ob die Schulplattform IServ, wie in der Geschwister-Scholl-Schule auch für die 

Grundschulen angeschafft werden kann. Hierzu teilt Herr Franke mit, dass den Grundschulen die 

Schul-Info-App bereitgestellt worden ist. Die Grundschulleitungen haben bisher kein Bedarf für den 

IServ angemeldet. Der Nutzen für die Grundschulen wäre auch sehr gering, da dort erheblich weniger 

Rechner vorhanden sind als an der Geschwister-Scholl-Schule 
 

Frau Altevers erkundigt sich im Rahmen der Schulbereisung an der Bonifatiusschule bei Frau Grewe, 

ob IServ an den Grundschulen zum Vorteil wäre. Frau Grewe führt hierzu aus, dass die Schul-Info-

App völlig ausreichend ist. Über den Messenger haben die Lehrer die Möglichkeit auch vereinzelt mit 

den Eltern, Kontakt aufzunehmen und wenn nötig, Materialien zu versenden.   
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

Vorsitzender Bürgermeister Protokollführer 

 


	Anwesenheit
	Name
	Entschuldigt
	BM_TEXT2
	Text
	Tagesordnung
	Nummer
	Betreff
	Wortprotokoll

